



Arranca operativo de seguridad de Semana Santa

Este viernes, el gobierno que encabeza Esteban Villegas a través de la Secretaría de Seguridad Pública, arrancó el operativo Vacaciones Seguras 2024 en los 39 municipios. **Pág 2**

Pequeños campeones

La emoción y el talento juvenil se hicieron presentes en la reciente premiación de la Liga Infantil de Baloncesto. **Pág 20**



Festival Ricardo Castro llegará a todos los rincones de Durango

El festival atrae al turismo regional, nacional e internacional para compartir el arte, la cultura y las tradiciones duranguenses. **Pág 04**



Muestra gastronómica de Cuaresma el próximo jueves

El próximo 28 de marzo se llevará a cabo una muestra gastronómica de Cuaresma en coordinación con el municipio, dentro del festival Ricardo Castro. **Pág 06**



EVENTO ASTRONÓMICO
ECLIPSE SOLAR TOTAL

16 DÍAS

DURANGO

<https://eclipsesolar.durango.gob.mx/>

Arranca operativo de seguridad de Semana Santa



Por Martha Casas Durango, Dgo.

Con el objetivo de preservar un estado tranquilo, el gobierno que encabeza Esteban Villegas a través de la Secretaría de Seguridad Pública, arrancó el operativo Vacaciones Seguras 2024 en los 39 municipios en coordinación con Policía Estatal, Policía Municipal, Guardia Nacional, Ejército Mexicano, Fiscalía General del Estado, Protección Civil y Cruz Roja.

La Secretaría de Seguridad Pública y las diversas corporaciones de seguridad arrancaron el operativo de Semana Santa, el cual permanecerá activo hasta el 8 de abril, según informó el secretario de Seguridad Pública en el Estado, Óscar Galván Villarreal.

Destacó que el operativo durará un día más debido a la presencia de visitantes a propósito del eclipse total de sol, que se podrá observar el 8 de abril.

En el marco del banderazo de arranque, las diversas corporaciones se dispusieron a implementar un cerco de seguridad y prevenir incidentes en



torno al inicio del periodo vacacional de Semana Santa y de Pascua, con el plus del eclipse solar.

Galván Villarreal, señaló que a pesar de que el avistamiento del fenómeno astronómico se concentra en una decena de municipios de la entidad, en general todo el estado es prioritario.

Recordó que ante esa necesidad de brindar seguridad y prevención a diversas zonas, hubo que solicitar al gobierno federal que enviara elementos de la guardia nacional y arribaron un número suficiente para apoyar en la zona serrana, el grupo es el de carreteras y se hará un plan estratégico.

Nazas y Mapimí ofrecerán variedad de actividades para disfrutar del eclipse

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Luego de un año de prepararse, el municipio de Nazas se dice listo para recibir a todos los que quieran observar el gran espectáculo del Eclipse Total Solar, teniendo el ejido de Dolores Hidalgo como epicentro del fenómeno natural y se ubica a tan solo 10 minutos de la cabecera municipal.

Teresa Rodríguez, coordinadora de este evento en el municipio y Maribel Carrillo, directora de Turismo informaron que se tienen diversas actividades gratuitas para que visitantes disfruten y a su vez, generen derrama económica en la zona.

Nazas ofrece desde la infraestructura hasta hospedajes y campamentos para el avistamiento de esta gran aventura; las reservaciones e informes son a través de la página Nazas Tierra del Eclipse o bien en el teléfono 6711017193.

LAS ACTIVIDADES

El sábado 30 de marzo se dará inicio con una actividad tradicional en el río Nazas en el área recreativa El Picacho, donde se llevarán a cabo bailes con grupos en vivo y corredores gastronómicos.

Luego, el viernes 5 de abril se realizará una carrera ciclista con la participación de aproximadamente 200 ciclistas.

Para el 6 de abril se contará con la visita de motociclistas y carros clásicos; llegan a la plaza principal donde habrá un evento cultural, así como una feria artesanal y gastronómica, posteriormente, el domingo 7, los expositores harán un recorrido por las comunidades del municipio para la demostración de sus carros y motocicle-



tas con un gran espectáculo, además este mismo día por la mañana, se tendrá una cabalgata regional, donde participan municipios aledaños.

El lunes 8 habrá puntos de avistamiento en diferentes comunidades donde estará concentrada la gente para presenciar el Eclipse Total Solar. En el área que el municipio tiene designada para campamentos y presenciar el espectáculo, habrá una demostración de regatas, un deporte tradicional de Nazas.

MAPIMÍ

Por su parte, el municipio de Mapimí ofrece una gran variedad de atractivos turísticos para los visitantes, como el Puesto de Ojuela y museos, así como un fin de semana cultural y artístico, así lo informaron Jaqueline Magallanes regidora e Israel Pérez director de Turismo de este municipio.

Se habilitó la alberca donde estuvo Pancho Villa, como otro de los atractivos turísticos para el disfrute de los visitantes, ahí se acondicionó para que la gente pueda acampar, las reservaciones e información son a través de los teléfonos

8727711619 y 8715126396.

El sábado 6 de abril, se tendrán talleres para los niños y el domingo habrá actividades para chicos y grandes con astrónomos, así como un planetario.

Para el domingo 7 de abril, además de una danza a las 10:00 horas, se tendrá la tradicional cabalgata que inicia en el Puente de Ojuela y concluye en la plaza IV Centenario, con música en vivo y comida típica de la región.

El lunes 8 de abril, se instalará un escenario en la plaza IV Centenario, que será el principal punto de avistamiento, ahí estarán los astrónomos para narrar este fenómeno, habrá telescopios y se estará proyectando por una pantalla.

Al término del eclipse se continuará con el pabellón gastronómico, artesanías y actividades culturales como la presentación de un grupo de ska y la exposición de pinturas del Cristo del Señor de Mapimí.

Cabe destacar que ambos municipios garantizan la seguridad de los visitantes e invitan a que acudan a presenciar este gran espectáculo en un ambiente totalmente familiar.

Festival Ricardo Castro llegará a todos los rincones de Durango

Por **Gonzalo Martínez**
Durango, Dgo.

Luego de darse a conocer la cartelera y el inicio del Festival Ricardo Castro (FRC) este próximo domingo, el gobierno municipal que encabeza Toño Ochoa invita a disfrutar de este evento, además de promoverlo en la región y otros estados.

El festival atrae al turismo regional, nacional e internacional para compartir el arte, la cultura y las tradiciones duranguenses.

El festival Ricardo Castro fue promocionado en los mu-

nicipios de Nombre de Dios, Súchil, Santiago Papatzi, Nuevo Ideal, Canatlán, Guadalupe Victoria y Pánuco de Coronado, Gómez Palacio y Lerdo, así como Torreón, Coahuila donde se invitó a participar en las más de 100 actividades del FRC.

Se podrá disfrutar de conciertos y espectáculos como el de Pedro Fernández, El Recodo, Caballo Dorado y el tributo a Jaguares y Caifanes, así como el Rodeo Fest y el Circo Dragón.

Se realizarán, además, más de 100 eventos en la mancha



urbana y la zona rural para el disfrute de visitantes regionales, nacionales e internacionales.

El Festival Ricardo Castro inicia este domingo 24 de marzo y concluirá el lunes 8 de abril con el avistamiento del eclipse solar total.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan “zero” Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbete

618 542 5138

Año 31, número 11091

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador: Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

A pocos días de la llegada del eclipse

La titular de las SETUED recalcó los trabajos que se realizan desde hace un año para la llegada de este fenómeno astronómico

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Elisa Haro, titular de la Secretaría de Turismo del Estado de Durango (SETUED) ha dado a conocer los esfuerzos realizados por un gabinete especializado particularmente par la llegada del eclipse solar total que se presentara en el próximo 8 de abril.

“La verdad es un punto sin precedentes en Durango, no tenemos un punto de referencia de un evento similar y estamos buscando estar lo más preparados posibles”, comentó Elisa Haro, así mismo, exhortó a la ciudadanía duranguense que utilicen la transportación que coordinará el gobierno del estado de manera subsidiada con un valor de 100 pesos de ida y vuelta, por medio de la agencia “Viaja Joven”.

La adquisición de este boleto daría la oportunidad de acudir a ciertos municipios de forma exprés donde se podrá apreciar este suceso, los lugares van desde Pueblo Nuevo, Nuevo Ideal, Canatlán y San Juan del Río.

Esta iniciativa tiene como intención transportar a grupos de personas numerosos para prevenir que colapse el sistema carretero, es por eso que se les hará llegar a estos lugares que ya han sido supervisados por parte de Protección Civil del Estado.

Con ello también se busca el tema de incentivar la proveduría local por parte de los visitantes en los respectivos municipios a trasladar, sin embargo, la misma secretaria



señaló que se encontrarán vigilantes un día previo e incluso el mismo día del eclipse, por si es necesario reforzar un servicio.

Dentro del gabinete especializado para este fenómeno está integrada la Secretaría de Salud, misma que contribuirá con un quirófano móvil en Nazas, punto en donde se concentrará un mayor número de personas, al igual que caravanas en los distintos municipios, incluso los centros de salud se encontrarán abastecidos con toda clase de medicamentos para estar preparados para todo tipo de circunstancias.

Por otra parte, en relación a la oferta de hospedaje de la región Laguna, la titular de la SETUED, informó que ya se encuentra a su 100 por ciento de ocupación mientras que, en

la capital de Durango, aún se cuenta con disponibilidad en hoteles de tres estrellas hacia abajo, de igual forma en las zonas serranas aún cuenta con disponibilidad.

“Sabemos que será insuficiente y habrá gente que venga a acampar por lo que se tendrá la infraestructura para que puedan hacerlo de manera segura”, comentó Elisa, respecto a las personas que puedan quedarse sin reservación en algún hotel o cabaña para presenciar el eclipse.

Sin embargo, la secretaria también hizo hincapié en el trabajo que han realizado los diferentes presidentes municipales para promover este evento a través de la cultura, la gastronomía, actividades deportivas para acrecentar el turismo en estos territorios.

Muestra gastronómica el próximo Jueves Santo

Promoverán las delicias de Cuaresma

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El próximo 28 de marzo se llevará a cabo una muestra gastronómica de Cuaresma en coordinación con el municipio, dentro del festival Ricardo Castro.

Lo anterior lo informó Jorge Muñoz Guerrero, presidente del Conservatorio Gastronómico de Durango, quien refirió que participarán 50 expositores, mismos que pondrán a la venta sus platillos de cuaresma, con el fin de preservar las tradiciones.

“Estamos invitando a varios negocios de Durango, que han participado con nosotros en otros festivales, para que participen en esta ocasión. Será en el Corredor Constitución, entre 5 de Febrero y 20 de No-



viembre, de las 14:00 a las 20:00 horas y esto es parte del Festival Ricardo Castro y es además justo el jueves santo”, subrayó Muñoz.

Dijo que aún hay espacios que se pueden rentar por lo que, si está interesado algún restaurante o persona que se dedique a la producción de alimentos y

que tenga recetas de Cuaresma, puede anotarse, el apoyo de fomento económico estará vigente para quienes quieran ser parte de este festival gastronómico.

Detalló que en este festival podrán encontrarse platillos como ceviche, pescados, tamales de camarón, pipián, incluidos postres como maizcruados, torrejas, capirotada, entre otros.

Subrayó que los platillos de cuaresma que tiene Durango son genuinos y obedecen a los productos que se tienen desde antaño con los que nuestros ancestros elaboraban la comida de cuaresma, sobre todo granos deshidratados.

Eso es una buena oportunidad para mostrar la cocina de cuaresma que tiene Durango y llegar al paladar de las nuevas generaciones.

Retenes antialcohol serán diarios por operativo de Semana Santa

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El subdirector de Vialidad de la DMSP, Enrique Muñoz informó que los retenes antialcohol se instalarán a diario durante la temporada de la Semana Santa y de Pascua; esto a fin de evitar accidentes.

Adelantó que los conductores que sean detectados con consumo de alguna bebida etílica serán resguardados, mientras se le llama a un familiar para que vaya a recogerlos.

Preocupa aumento de accidentes viales y la meta este del saldo blanco en este asueto.



Indicó que los retenes antialcohol, se instalarán de manera preventiva y estratégica, pero aclaró que no serán recaudatorios y meramente preventivos. Anotó que si consumieron

alcohol, se les retendrá y podrán llamar a algún familiar que pueda manejar su vehículo, siempre y cuando cuente con licencia vigente y no haya consumido bebidas embriagantes.

Durango conmemora el Día Mundial del Agua, en medio de un estrés hídrico

Por Martha Casas Durango, Dgo.

Cada 22 de marzo se conmemora el Día Mundial del Agua, el lema de este año es, "El agua para la prosperidad y la paz"; desafortunadamente Durango recibe esta conmemoración con un problema grave de estrés hídrico que está haciendo mella en diversas actividades.

Esta conmemoración se hace desde 1993, fue establecida por la Asamblea General de las Naciones Unidas (AGNU) el 22 de diciembre de 1992.

A partir de ahí se han hecho un sinnúmero de esfuerzos, tratando de hacer compromisos y de cambiar la cultura y crear con-

fianza en torno al uso de este vital líquido.

Sin embargo, son innegables las consecuencias de un mal uso del agua que se tuvo por un tiempo prolongado.

La directora de la Comisión Estatal del Agua (CAED), Yadira Narváez informó que la entidad atraviesa un fuerte estrés hídrico, llovió menos de la mitad de lo que normalmente llueve.

Hay comunidades donde no existe agua ni para el consumo humano y se están abasteciendo con pipas, sin embargo, en contraparte en las zonas urbanas se observa que persiste el desperdicio del vital líquido.

Esos datos son para generar conciencia y avanzar en la cul-

tura del cuidado del agua en el marco de este día que conmemora ese vital líquido.

PREOCUPACIÓN MUNDIAL

El papa Francisco publicó en sus redes sociales a propósito del Día Mundial del Agua su preocupación y la urgencia que hay en este tema.

"Hoy en día, recursos financieros y tecnologías innovadoras, que podrían emplearse para hacer que el agua fuera fuente de vida y progreso para todos, se desvían hacia la producción de armas", escribió en su cuenta el Pontífice.

"Nunca antes ha sido tan urgente invertir en el diálogo y en la paz".



Consultas, una herramienta fundamental para escuchar a los pueblos indígenas

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

La diputada Sandra Luz Reyes Rodríguez presentó una iniciativa para impulsar la Ley de Consulta Previa, Libre e Informada de los Pueblos y Comunidades Indígenas para el Estado de Durango y reforma a la Ley Orgánica del Congreso del Estado de Durango, argumentando que la inclusión es una de las razones que sostienen la estructura de las leyes que rigen la vida pública y de los derechos políticos de los duranguenses.

Las consultas son procedimientos para obtener opiniones y propuestas sobre las medidas legislativas y políticas públicas que en materia indígena pretende llevar a cabo el estado, en las regiones tradicionales de asentamiento indígena, con el propósito de alcanzar acuerdos o su consentimiento con relación a dichas medidas y políticas.

En relación con la participación que debe ejercer la ciudadanía, la inclusión es la causa de una gestión pública socialmente comprometida, que abarca las opiniones de quienes pueden y deben participar; al mismo tiempo que reconoce desigualdades y promueve un desarrollo equitativo de los miembros de la comunidad.

El convenio 169 sobre pueblos indígenas y tribales, fue adoptado el 27 de junio de 1989 por la conferencia general de la organización internacional del trabajo, en su septuagésima sexta reunión realizada en ginebra; ratificado por el senado de la república el 11 de julio de 1990 y publicado en el diario oficial de la federación el 3 de agosto de ese último año.



El presidente de la república emitió el decreto promulgatorio del instrumento de ratificación de dicho convenio, el 25 de septiembre de 1990, mismo que fue publicado el 24 de enero de 1991 en el diario oficial de la federación.

De estos preceptos se establece la obligación para que los gobiernos deban velar por que, siempre que haya lugar, se efectúen estudios, en cooperación con los pueblos interesados, a fin de evaluar la incidencia social, espiritual y cultural y sobre el medio ambiente que las actividades de desarrollo previstas puedan tener sobre esos pueblos. Los resultados de estos estudios deberán ser considerados como criterios fundamentales para la ejecución de las actividades mencionadas.

En nuestra entidad, aún cuando existe una normatividad local en la materia y que se han realizado diversas consultas con las comunidades indígenas del estado; dentro de las cuales, destaca sin duda la amplia consulta directa organizada por

la comisión de asuntos indígenas de esta lxxix legislatura del congreso del estado, la cual me honro en presidir, durante el año 2023 y de cuyos resultados se tomaron las bases para la reforma político electoral en materia de derechos de los pueblos y comunidades indígenas, y que puso de manifiesto la necesidad de mejorar el marco jurídico en la materia de consulta indígena.

Considerando que la población indígena del estado es de aproximadamente cuarenta y ocho mil personas, cifra cercana al tres por ciento de la población total, resulta la necesidad de que la entidad cuente con un instrumento jurídico que le permita dar pleno cumplimiento a la obligación de consultar a los pueblos y comunidades indígenas, sobre bases uniformes y claras, con normas que regulen y transparenten dichos procesos, para que los mismos tengan credibilidad y legitimidad que genere la construcción de amplios consensos entre el estado y los propios pueblos y comunidades indígenas.



TAR cancelará el vuelo de Durango a Vallarta

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

La ruta aérea de Durango a Vallarta de TAR se cancela por tener una baja demanda, lamentó Elisa Haro Ruiz, secretaria de Turismo en el estado.

Manifestó que a pesar de ser tarifas muy bajas, la ruta estuvo siempre con baja demanda y eso generó la cancelación.

Adelantó que sostendrá en días próximos una reunión con el director de la aerolínea para analizar el detalle lo que sucedió en este caso.

La funcionaria estatal lamentó que se haya tomado esta decisión por una baja demanda, pero consideró que sí faltó hacer coyuntura cuando

menos con las agencias de viaje que son quienes pueden ofertar estos destinos. Eso es parte de lo que se tratará en la reunión con los directivos de esta empresa.

Agregó que por el momento no se tiene conocimiento de la fecha de cancelación, es decir a partir de cuándo dejará de operar esta esta ruta, que funcionaba prácticamente los fines de semana con la creencia de que los duranguenses podían ir a disfrutar los fines de semana en aquel puerto.

Anotó que a partir de la próxima semana después de la reunión sostenida con los directivos de TAR, podrá dar más información al respecto, pero por lo pronto se sabe que es la única ruta que deja de funcionar.

Meño de la Peña impulsa propuesta de Álvarez Máynez desde el Cabildo

Por Johan Unzueta
Durango, Dgo.

“Solamente 25 de cada 100 jóvenes pueden ingresar a estudiar en nivel universitario y de estos 25 solo 18 terminan sus estudios universitarios, en México nada más la mitad de los jóvenes pueden comenzar a estudiar la preparatoria”, así lo comentó el regidor Meño de la Peña, en relación al rezago educativo que existe en la República Mexicana, así como la poca oportunidad que se tiene para ejercer sus estudios.

Mencionó que en muchas ocasiones, de los jóvenes que se quedan sin oportunidades para

poder estudiar alguna carrera de interés, muchas veces se ven desanimados por esta situación por lo que terminan trabajando dentro de establecimientos cualquiera en donde solo lo hacen por tener un sueldo para sustentarse.

Asimismo, Meño dijo que dentro de la temporada de campañas electorales, el candidato a la presidencia por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, ha propuesto duplicar el número de becas que se les otorga a los estudiantes de nivel media superior.

Esta misma propuesta, el regidor desea impulsar desde el Cabildo, proponiendo un pro-

yecto de reforma al reglamento de las becas en el municipio en próximas semanas.

“Esto con el objetivo de que se otorguen una mayor cantidad de becas a estudiantes media superior y superior para asegurar que los jóvenes duranguenses tengan la posibilidad de volver a soñar”, indicó.

Por último, comentó que no es necesario reajustar la cantidad de apoyo que se le otorga al sector juvenil, sino redireccionar, ya que los jóvenes que desertan de los estudios, se da en el salto de secundaria a preparatoria, donde comienza la parte de estudios más importante.



Habremos de darle continuidad a los trabajos realizados por Malena González: regidora



Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

La regidora Isabel Ontiveros Soto, quien se desempeñara como directora de DIF Municipal y que vino a suplir a Malena González, informó sobre los trabajos que habrá de realizar en su nuevo cargo.

“Comenzamos esta semana a trabajar en algunas de las comisiones que tenía Malena González y cada uno de los trabajos que ella venía haciendo, habremos de darle continuidad a cada uno de ellos y esta semana fui convocada a dos de las comisiones de las cuales ella era vocal y desde esas comisiones trataré de dar el 100 por ciento y sobre todo ver por los ciudadanos”, comentó.

Dijo también que la fracción de PAN es ahora de dos regidores en el Cabildo y que en próximos días se estaría integrando Aleida Flores, ya que por un trámite administrativo no ha podido hacerlo.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79 / 618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIÓLOGO

- HERNIOPLASTÍA \$8,000.00
- COLECISTECTOMÍA \$10,000.00
- APENDICECTOMÍA \$8,500.00
- CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00
- CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de **LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS**

Curso de PRIMER RESPONDIENTE (PRIMEROS AUXILIOS) \$720.00

Duración de 8 horas
Incluye:
* Constancia de participante.
* Constancia a empresa.
* Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.

EMERGENCIAS: 618-817-34-44

f Cruz Roja Mexicana Durango
AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548

UJED impulsa exportación de productos duranguenses al extranjero

Por Johan Unzueta
Durango, Dgo.

El pasado 21 de marzo, personalidades de la Máxima Casa de Estudios del estado de Durango, celebraron el 67 aniversario de la UJED en el Edificio Central donde aprovecharon para recordar el aniversario 218 del natalicio del Benemérito de las Américas, Benito Juárez.

A dicha ceremonia acudió el gobernador Esteban Villegas Villareal, donde dentro de su discurso, destacó varios puntos, uno de ellos es que Durango se encuentra a nivel nacional en el quinto lugar en relación a inversiones, indicando que esta es la primera ocasión en que el estado aparece en las listas dentro de los primeros lugares, por lo que esto representa un buen futuro para la comunidad duranguense por proyectos próximos del 2024.

Ante esto, Daniela León, quien es directora del centro de negocios de la Universidad Juárez, indicó que dentro de la UJED se hace lo posible para abonar a este gran esfuerzo que se está realizando para posicionar al estado en inversiones.

“Tenemos ahorita una propuesta por una empresa de california, que está buscando en el tema textil, ya tuvimos una reunión con esta asociación

de textiles, TUTEXA, con el presidente y ya hicimos un primer acercamiento para que ellos sean proveedores de una gran empresa”, indicó Daniela León.

Además, indicó que a través del Centro de Negocios UJED, se otorga capacitación para las empresas que estén buscando la posibilidad de unirse a este tema de inversiones y que de la misma manera aporten a dentro del estado.

“Hay muchas cosas que hay que preparar en las empresas, desde la capacidad de producción, la normativa, el tema de envíos, todo ese tema nosotros lo brindamos, por parte del centro de negocios, tenemos contratos con agencias aduanales que facilitan los envíos y recibo de mercancía”, comentó.

Recordando además que en temas de exportación se ha trabajado bien, pues no solo se encargan de manejar productos fuera de la universidad sino también dentro con los mismos emprendedores, tal es el caso como las artesanías, que en Estados Unidos son muy bien pagadas.

En este tema, se ha logrado posicionar bastantes productos, que son creados desde el estado de Durango, como ya se mencionó las artesanías, pero también lácteos y productos de limpieza.



Es importante insistir en hábitos saludables en los adolescentes



Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

La regidora por Movimiento Ciudadano, Martha Palencia, comentó que se vive un aumento en el tema de alcohol y adicción en los adolescentes, por lo que es importante insistir en hábitos saludables.

“Sí, estamos viviendo una crisis en el tema del aumento del consumo de alcohol y de drogas, creo que esa crisis es fuerte y la única forma de poder atacarla es tener adolescentes fuertes, niños fuertes, que sepan decir no y es tener niños fuertes en el aspecto de una crianza positiva y tener niños fuertes en el aspecto de que tengan una autoestima para cuando lleguen a la edad de la adolescencia poder tener resueltas todas esas carencias, que a lo mejor vamos a tener porque no todos somos completos, entonces hay que llenarlas de otras formas”, comentó.

Dijo que en ese sentido hay que insistir mucho en el deporte y hábitos saludables y que niños y adolescentes pueden acceder a la cultura también para alejarlos de las adicciones, ya que día a día crecen las cifras en nuestro estado.

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



@ContextodeDurango



ContextoDurango



ContextodeDurango



Contextodgo



@tvcontextodurango



@ ContextodeDurango



contextodedurango.com.mx



Guardias Juaristas, legado de respeto y honor



Redacción Durango, Dgo.

La comunidad de la Universidad Juárez del Estado de Durango rindió homenaje una vez más al Benemérito de las Américas, Benito Pablo Juárez García, a través de la ceremonia de las Guardias Juaristas, llevada a cabo cada 20 de marzo por la noche en el monumento que se erige a su memoria, ubicado en la calle Constitución y paseo de Las Alamedas.

La ceremonia fue presidida por el rector Rubén Solís Ríos; el secretario general, Julio Gerardo Lozoya Vélez, y los líderes del

SPAUJED, Erik Iván Hernández; STEUJED, José Francisco Olivas Quiroga y STAUJED, Verónica Wendoly Bracho Marrufo, así como el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios, Isaac Cisneros Meraz.

Por primera vez en la historia, en esta ocasión se contó con una oradora oficial, Yareli Alejandra Ortiz Muñoz, estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas, quien en su discurso afirmó que "... el ataque a este monumento, hace décadas, unió a la comunidad juarista en torno al creador de las Leyes de Reforma".

También en la conducción del evento se hizo historia, pues, igualmente, por primera vez una

mujer tuvo a su cargo esa labor, la maestra Elia Torres Morelos.

Las guardias fueron llevadas a cabo en diferentes etapas, comenzando por el rector y funcionarios de la Administración Central, seguidos por los directores de las escuelas y facultades de la UJED, posteriormente los representantes sindicales y, finalmente, la comunidad estudiantil.

La ceremonia también incluyó la participación del coro de la Escuela Superior de Música, dirigido por el maestro Vicente Barrientos, quienes interpretaron el Himno de la Universidad, añadiendo solemnidad y emotividad al homenaje.



Programa permanente de “Adopción de Mascotas”, este fin de semana

Gómez Palacio, Dgo.
Durango, Dgo.

Este fin de semana se llevará a cabo la brigada “Adopción de Mascotas”, que busca un hogar para los perritos que se encuentran resguardados en Control y Bienestar, donde además se ofrecerá de manera gratuita el servicio de desparasitación en la plaza de Armas de Gómez Palacio.

José Antonio Adame de León, titular de la Dirección Municipal de Salud, informó que cada día son más los ciudadanos que conscientes de lo positivo de brindar un hogar a perros en

condición de calle, se unen al programa de adopción, el cual se lleva a cabo los fines de semana en la plaza, en un horario de 17:00 a 21:00 horas.

Por su parte, Gerardo López Hernández, titular de la Subdirección de Control y Bienestar Animal, manifestó que este fin de semana se tienen para adopción 10 cachorros, los cuales se entregan desparasitados y vacunados, por lo que se invita a la ciudadanía a que eviten comprar mascotas y en lugar de ello, se adopte a uno de estos perritos que han sido abandonados.

“Al adoptar se brinda una segunda oportunidad de hacer

feliz a un animalito, que ha sufrido el abandono, maltrato o la indiferencia del ser humano, además se disminuye la sobrepoblación de animales, ya que al adoptar, siempre deberá entregarse con esterilización, además de incentivar la tenencia responsable de animales de compañía” señaló.

Para concluir, López Hernández dio a conocer que los servicios de adopción, desparasitación y vacunación, se prestan de manera permanente en las instalaciones de Control y Bienestar Animal, ubicadas en avenida Vergel 2970, Nuevo Los Álamos, Gómez Palacio.

Se fomenta la Educación Vial en escuelas de GP

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Como parte del Programa de Educación Vial, que lleva a cabo la Dirección de Tránsito y Vialidad de Gómez Palacio y en un esfuerzo por fomentar una cultura de movilidad segura, se llevó a cabo una visita a las instalaciones del telebachillerato del ejido La Luz, donde se impartieron estos temas fundamentales a los estudiantes.

Los aspectos más importantes para una correcta cultura de movilidad, fueron impartidos por el personal del departamento de Educación Vial. Durante la visita se hizo

una intervención especial enfocada en la seguridad de los motociclistas, pues una parte significativa de los alumnos de este bachillerato utilizan este medio de transporte.

A lo largo de la sesión, se hizo hincapié en la relevancia del uso adecuado del casco como medida fundamental para disminuir el impacto por los accidentes y proteger la vida de las personas.

Eduardo Rangel Arámbula, director de la corporación, informó que como parte de esta iniciativa, se donaron un total de 12 cascos a los jóvenes de este bachillerato que utilizan la motocicleta para movilizarse.

Al hacer entrega de los cascos se destacó la responsabilidad de utilizar este aditamento de protección en todo momento al conducir una motocicleta, recordando a los beneficiarios que el casco puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte en caso de un accidente.

En Gómez Palacio, se reafirma el compromiso con la seguridad vial y se continuará trabajando en acciones que promuevan una convivencia segura y responsable en las diferentes vialidades de la ciudad, con el objetivo de prevenir accidentes y salvaguardar la integridad de los ciudadanos.



Hace 61 años Los Beatles lanzan "Please Please Me", su primer álbum

Por **Geraldo Rosales**
Durango, Dgo.

Este 22 de marzo se cumplieron 61 años de la publicación del primer álbum del cuarteto de Liverpool, The Beatles "Please Please Me", considerado como el comienzo de la Beatlemania.

Esta producción de 1963 fue prácticamente grabada en un solo día en los estudios EMI y bajo la supervisión del productor George Martin, el productor de casi todos sus discos y quién es considerado el "quinto beatle" para muchos.

En una sesión de grabación de casi diez horas contiene ocho canciones que fueron compuestas por John Lennon y Paul McCartney. Aunque la mayor parte de ellas fueron cantadas por Lennon o McCartney, solos o en dúo, George Harrison participó en el coro y prestó su voz para dos canciones, mientras que Ringo Starr fue intérprete de una.

Otro dato de este álbum es que fue la única ocasión en que las canciones compuestas por John y Paul fueron firmadas como "McCartney -Lennon", y no como "Lennon -McCartney" como



hasta la fecha las conocemos.

Bajo la presión de la discográfica Parlophone, filial de EMI, The Beatles grabaron prácticamente en un día el disco, álbum que

contiene éxitos como "Please Please Me", "I Saw Her Standing There", "Do You Want to Know a Secret", "Chains", "Misery", "Ask Me Why", "Ana (Go to him)", "Baby it's You", "Boys", "Taste Of Honey", "There's A Place", "P.S. I Love You", "Twist and shout" y "Love Me Do", incluso algunas de estas canciones han sido interpretadas por Paul McCartney en sus visitas a México.

La emblemática imagen de la portada fue tomada en el edificio de EMI Limited en el West End de Londres a principios de 1963. La foto fue tomada por Angus McBean. Cuando las oficinas de EMI cambiaron de sede, se mudaron con todo y el balcón de la foto.



Tienda Artesanal del museo Ganot-Peschard abre sus puertas este sábado

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

Este sábado la tienda artesanal ubicada dentro de las instalaciones del museo de arqueología de Durango Ganot-Peschard, abrirá su puerta de las 11:00 hasta las 19:00 horas para que los visitantes y turistas puedan adquirir verdaderas y únicas artesanías hechas por artesanos duranguenses.

Dentro de esta tienda podrán encontrar artículos de grupos tepehuanos O'dam como sombreros, llaveros y pulseras de chaquiras, aretes, morrales, figuras de barro, tortilleros de palma, collares, porta gafete, sillas en tule entre otros artículos utilitarios y decorativos. Estas piezas son únicas y de colección y toda la venta será en beneficio directo a los artesanos.

La tienda también cuenta con piezas de exhibición pertenecientes al Museo de las Culturas Populares, libros y revistas de temas relacionados con la arqueología o Durango para venta o su consulta en

de la cual este mes se celebra su primer aniversario y se ha preparado una expo venta de celebración.

Uno de los objetivos de estos espacios de dar todas las facilidades tanto administrativas como de infraestructura, que

impulsen al sector de comunidades indígenas y aquellos que a través de las artesanías preservan nuestra identidad como duranguenses es que se creó el espacio para la Tienda Artesanal dentro de las instalaciones del museo.





Pág. 20

Pequeños campeones



Pág. 22

Espectacular actuación



Pág. 21

Suman más boletos

Pequeños Campeones

Por Ángel Castillo

La emoción y el talento juvenil se hicieron presentes en la reciente premiación de la Liga Infantil de Baloncesto, donde se reconoció el esfuerzo y la dedicación de los equipos participantes en diversas categorías. Desde los más pequeños hasta los jóvenes, cada equipo mostró su mejor juego en una competencia llena de intensidad y camaradería.

En la categoría de BEBES (2016), el equipo de la IED se alzó con el título de campeón, seguido de cerca por el colegio Lasalle en el segundo lugar y el colegio Inglés en el tercer puesto.

En la categoría PREINFANTIL (2014-2015), nuevamente la IED se

coronó como campeón, demostrando su dominio en las canchas. El colegio Hispano y el colegio Inglés se llevaron el segundo y tercer lugar respectivamente.

El emocionante torneo de la categoría INFANTIL (2012-2013) vio al colegio Inglés reclamar el título de campeón, mientras que la IED 2012 se quedó con el segundo lugar y Sun Devils Auditorio obtuvo el tercer puesto.

La pasarela femenil (2010-2011) fue dominada por el colegio Guadiana, seguido por la IED en el segundo lugar y las Kchorras en el tercer puesto. Mientras tanto, en la pasarela varonil de la misma categoría, la escuela Anexa se llevó el título de campeón, con la IED 2010 en el segundo lugar.

En las categorías JUVENIL

FEMENIL (2008-2009) y JUVENIL VARONIL (2008-2008), la IED demostró su supremacía al llevarse ambos títulos de campeón. En la femenil, la Escuela BYCENET se llevó el segundo lugar, mientras que en la varonil, el colegio Inglés quedó en la segunda posición.

La premiación no solo celebró los logros deportivos de los equipos, sino que también destacó los valores de trabajo en equipo, disciplina y perseverancia que se fomentan a través del baloncesto juvenil. Cada jugador y jugadora merece un aplauso por su dedicación y compromiso en la cancha, demostrando que el deporte es mucho más que una competencia, es una oportunidad para crecer y aprender.





Espectacular actuación

Por Angel Castillo
Durango, Dgo.

Manuel González Beltrán y Stefania Martínez Cisneros han dejado una huella imborrable en los Juegos Intermetodistas 2024 con su excepcional desempeño en la competencia de natación. Ambos atletas han brillado en el agua, acumulando un impresionante total de 7 medallas de oro y 3 de plata, un logro que merece el reconocimiento y aplauso de todos.

Manuel González Beltrán se ha destacado como una fuerza imparable en las siguientes pruebas, demostrando su dominio en diversas disciplinas: el primer lugar en 50m Libres, 50m Pecho, 50m Dorso, 50m Mariposas y 100m Libres. Su consistencia y determinación lo han llevado a lo más alto del podio en cada una de estas competencias, demostrando un nivel de habilidad impresionante y un compromiso inquebranta-



ble con su deporte.

Por otro lado, Stefania Martínez Cisneros ha demostrado una habilidad excepcional y una determinación inquebrantable en las siguientes competencias: el primer lugar en 50m Libre y 50m Dorso, y el segundo lugar en 50m Pecho, 50m Mariposa y 100m Libre. Su desempeño en el agua ha sido ejemplar, mostrando una técnica refinada y una resistencia notable que le han valido el reconocimiento como una de las mejores nada-



doras en estos juegos.

El desempeño sobresaliente de estos atletas no solo les ha llevado a la victoria personal, sino que también ha elevado el nombre de su institución en el ámbito deportivo. Su dedicación, disciplina y talento han sido la clave de su éxito en los Juegos Intermetodistas 2024, inspirando a otros atletas y demostrando el verdadero espíritu competitivo. ¡Enhorabuena a Manuel González Beltrán y Stefania Martínez Cisneros por sus impresionantes logros!

Suman más boletos al nacional



Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

En un emocionante día de competencia en la Universiada Regional 2024, los atletas de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) se destacaron en la prueba de los 10 mil metros con una actuación impresionante que dejó a todos los espectadores admirados.

Desde el inicio de la carrera, se podía sentir la intensidad en el aire mientras los corredores se preparaban para enfrentar el desafío de los 10 mil metros. Con cada paso, se acercaban más al objetivo final, impulsados por la determinación y el espíritu competitivo.

Después de la mitad de la competencia, los atletas de la UJED decidieron atacar y tomar la delantera, dejando atrás al resto de los competidores. Con un ritmo sólido y una determinación inquebrantable, lideraron la carrera y se distanciaron del grupo.

En un final emocionante, Ángel Antonio Torres De la Cruz cruzó

la línea de meta en primer lugar, con un tiempo impresionante de 31 minutos y 22 segundos. Detrás de él, Luis Ricardo Jiménez Arrieta aseguró el segundo puesto con un tiempo de 31 minutos y 50 segundos, seguido de cerca por Claudio Graciano Varela, quien completó la carrera en 32 minutos y 10 segundos.

En la rama femenil, Daniela Calderón demostró su habilidad y resistencia al alcanzar el segundo puesto con un tiempo de 39 minutos y 12 segundos, mos-

trando un desempeño notable en la competencia.

La Universiada Regional 2024 fue testigo de momentos emocionantes y exhibiciones excepcionales de talento atlético. Los atletas de la UJED dejaron una marca imborrable en la pista, demostrando su dedicación y habilidad en cada paso de la carrera. Sin duda, este evento será recordado como una muestra de la grandeza deportiva y el espíritu de superación de los competidores.



Durango entre los cuatro mejores

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Durango ha dejado una marca indeleble en el Campeonato Nacional de menores de 17 años ADEMEBA, donde la escuadra femenil se ha destacado con un impresionante desempeño que la llevó a alcanzar el cuarto lugar en la competencia. Este logro es testimonio del arduo trabajo y dedicación de las jugadoras, así como del compromiso de todo el equipo técnico y de apoyo detrás de ellas.

A lo largo del torneo, las chicas de Durango demostraron su talento y determinación en la cancha, superando obstáculos y compitiendo con valentía contra algunos de los mejores equipos del país. Su llegada a las semifinales fue el resultado de un esfuerzo colectivo y un espíritu de equipo inquebrantable que las llevó a enfrentarse a desafíos con determinación y coraje.

Uno de los aspectos más destacados de la participación de Durango en el campeonato fue el desempeño excepcional



de Regina Torres, quien no solo destacó como una jugadora clave en el equipo, sino que también fue reconocida dentro del cuadro ideal del torneo nacional. Su habilidad en la cancha, liderazgo y contribución al éxito del equipo fueron fundamenta-

les para el desempeño general de Durango en el campeonato.

Aunque el cuarto lugar puede parecer una posición desafiante, es importante reconocer el valor de este logro y el impacto positivo que tiene en el baloncesto juvenil de Durango. Este resultado no solo es un testimonio del talento y la dedicación de las jugadoras, sino también una fuente de inspiración para futuras generaciones de atletas en la región.

En resumen, el cuarto lugar obtenido por Durango en el Campeonato Nacional de menores de 17 años ADEMEBA es un logro notable que refleja el compromiso y la calidad del baloncesto juvenil en la región. A medida que continúan trabajando y desarrollándose como equipo, queda claro que tienen un futuro brillante por delante y que seguirán siendo una fuerza a tener en cuenta en el panorama del baloncesto nacional.



Llegó la postemporada

Por **Ángel Castillo**
Durango, Dgo.

El baloncesto femenino sigue encendiendo las canchas con emocionantes encuentros en la Liga de Baloncesto este sábado, 23 de marzo, en el gimnasio del IED. Los Cuartos de Final prometen acción y drama mientras los equipos luchan por avanzar en el torneo y acercarse al codiciado título.

El primer duelo del día enfrentará a dos titanes cuando FECA y Wonder Woman se encuentren en la cancha a las 14:00 horas. Ambos equipos

buscarán imponer su estilo de juego para asegurar un lugar en las semifinales.

A continuación, a las 15:00 horas, OBEZ y Lobas UAD se verán las caras en un enfrentamiento lleno de intensidad y determinación. Ambos equipos están decididos a dejarlo todo en la cancha para asegurar su avance en la competencia.

El tercer partido del día, programado para las 16:00 horas, presenta un emocionante choque entre Leoncitas y SD IED 10. Con habilidad y estrategia, ambos equipos buscarán superar a su oponente y avanzar en el torneo.

La acción continúa a las 17:00

horas con el enfrentamiento entre SD IED 07 y Exatec. Ambos equipos están listos para demostrar su talento y determinación en la cancha en busca de la victoria.

Finalmente, el día culmina con el enfrentamiento entre UNIV y Exlobas a las 18:00 horas. Con habilidad y determinación, ambos equipos lucharán por un lugar en las semifinales, dando lo mejor de sí en cada jugada.

Los Cuartos de Final prometen ser una emocionante jornada llena de acción y drama en la Liga de Baloncesto femenino. Los equipos están listos para dejarlo todo en la cancha en su búsqueda por el título.





Empate con sabor a liguilla

Por Ángel Castillo

Durango Dgo

El equipo de Alacranes de Durango selló su pase a la liguilla de la Liga Premier FMF después de un emocionante empate a un gol contra el equipo de Tecos. Con este resultado, Alacranes asegura su presencia en la siguiente fase del torneo y continúa demostrando su fuerza en la competencia.

El encuentro fue lleno de intensidad y emoción, con ambos equipos luchando por la victoria. Alacranes mostró su



determinación y habilidad en el campo, manteniendo el ritmo del partido y buscando oportunidades para anotar.

A pesar de las difíciles condiciones, el equipo de Durango mantuvo la calma y logró mantenerse firme hasta el pitido final. El empate fue suficiente para asegurar su lugar en la liguilla, lo que representa un logro significativo para el club y sus seguidores.

Con este resultado, Alacranes demuestra una vez más su calidad y su capacidad para competir al más alto nivel. Ahora, el equipo se prepara para enfrentar nuevos desafíos en la liguilla, con la esperanza de alcanzar el éxito y dejar su huella en la Liga Premier FMF.



Yo con Vox ni a la esquina: Xóchitl Gálvez

Por Gonzalo Martínez

La candidata presidencial de la coalición opositora, Xóchitl Gálvez, rechazó categóricamente cualquier apoyo del partido de extrema derecha español Vox, quien ofreció respaldo a la oposición mexicana para “desarrollar estrategias y liderazgos” de cara a las elecciones presidenciales del 2 de junio en México.

Gálvez dejó en claro su postura durante una conferencia de prensa en la capital mexicana, afirmando que, “es más probable que Morena esté cerca de Vox que yo. Yo con Vox, ni a la esquina. Así de clara”, destacó la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México.

Morena, el partido fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, es el que respalda a la candidata presidencial oficialista, Claudia Sheinbaum, quien lidera las encuestas.

Gálvez agregó, “yo me deslindo, no hay medias tintas, no

tengo nada en común con ese partido, no veo nada positivo (...) No me asociaré con Vox en ningún aspecto, no hay conexión alguna, nunca los he visto en persona (...) ni los conozco”.

El jueves, Vox evaluó la situación en México a través de Foro Madrid y la Fundación Disenso mediante un informe interno titulado ‘Amenazas a la libertad: el asalto a la democracia en Iberoamérica’, reconociendo que la favorita para ganar las elecciones es Sheinbaum, la candidata de la coalición oficialista Sigamos Haciendo Historia.

A principios de febrero, Gálvez llevó a cabo una visita de trabajo en España, donde se reunió con empresarios, medios de comunicación y políticos, y descartó cualquier encuentro con el partido ultraconservador Vox.

En 2021, el Partido Acción Nacional (PAN), integrante de la coalición opositora junto con

los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y el Revolucionario Institucional (PRI), firmó un pacto “anticomunista” con Vox.

La llamada Carta de Madrid, firmada en septiembre de 2021 por varios senadores del PAN y el líder de Vox, Santiago Abascal, tenía como objetivo “detener el avance del comunismo” en los países iberoamericanos; algo que Gálvez ha rechazado en múltiples ocasiones.

Este viernes, López Obrador, fundador de Morena, mientras estaba de gira en el estado de Veracruz, comentó que el ofrecimiento de Vox a la campaña de Gálvez, en lugar de debilitar a su movimiento, lo beneficiará.

“Me enteré de que un grupo afín al bloque conservador de México (...) que ese grupo de derecha de España (Vox) ya se está sumando y habrá guerra sucia también, qué bueno, ¿verdad? Porque nos seguirán ayudando”, ironizó.

600 mil extranjeros han sido expulsados de EU en los últimos diez meses

Por Gonzalo Martínez

En los últimos diez meses, Estados Unidos ha expulsado o devuelto aproximadamente a 600 mil extranjeros, mayoritariamente migrantes que han cruzado la frontera entre Estados Unidos y México, según informó el viernes la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés).

Además, se destacó que las detenciones por cruces indocumentados en esa frontera aumentaron en más de 16 mil durante febrero en comparación con enero pasado, aunque el número sigue siendo considerablemente menor que el récord histórico de diciembre de 2023.

El comisionado interino de CBP, Troy Miller, subrayó que desde el 12 de mayo de 2023 hasta el 29 de febrero de 2024, el Departamento de Seguridad Interna (DHS, en inglés) ha ex-

pulsado o devuelto a sus países de origen a más de 593 mil extranjeros, la gran mayoría de los cuales cruzaron la frontera suroeste, incluyendo a más de 93 mil personas que ingresaron como parte de una familia.

El mes pasado, las autoridades reportaron 140 mil 644 detenciones de migrantes que intentaron cruzar esa frontera de manera irregular, en comparación con las 124 mil 220 de enero. Esta cifra está muy por debajo de las 249 mil 735 detenciones de diciembre pasado, que representan la cifra mensual más alta registrada.

En total, en la frontera suroeste de EE.UU. se puso bajo custodia a 189 mil 922 personas, lo que incluye a los solicitantes de asilo que se presentaron en la frontera para presentar su caso después de obtener una cita con la aplicación CBP One.

La administración del pre-

sidente Joe Biden ha sido objeto de críticas constantes debido al aumento de la migración irregular por la frontera entre EE.UU. y México, lo que ha llevado a que la Cámara de Representantes, controlada por los republicanos, amenace con llevar al secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, a un juicio político.

Asimismo, ha impulsado a gobernadores republicanos a respaldar medidas estatales que endurecen las leyes contra los indocumentados. El gobierno de Biden actualmente se encuentra en un pulso legal con Texas para evitar que la ley SB4 entre en vigor.

Esta medida, considerada una de las más antimigrantes, otorga a las autoridades en Texas la facultad de detener y expulsar a personas que consideren "sospechosas" de haber cruzado la frontera sur de manera irregular.

